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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM REABILITAÇÃO E DESEMPENHO
FUNCIONAL

  REALIZADA NO DIA SEIS DE OUTUBRO DE DOIS MIL E VINTE.

Às dezesseis horas e cinco minutos do dia seis de outubro do ano de dois mil e vinte, reuniu-se
virtualmente por videoconferência o Pleno do Programa de Pós-Graduação em Reabilitação em
Desempenho Funcional (PPGRDF) para discu�r assuntos definidos em pauta. Par�ciparam da reunião
virtual os seguintes docentes: Rodrigo Cappato de Araújo (coordenador), Francis Trombini de Souza (vice-
coordenador), Ana Carolina Rodar� Pitangui de Araújo, Francisco Locks Neto, Manoel da Cunha Costa,
Paulo André Freire Magalhães, Tâmara Coimbra Diniz, Tarcísio Fulgêncio Alves da Silva, Victor Ribeiro
Neves, Yslaíny Araújo Silva (representante discente �tular do curso de mestrado), Eduardo Seiji Numata
Filho (representante discente �tular do curso de doutorado). O Prof. Rodrigo Cappato iniciou a reunião
informando que os professores Paulo Adriano, Fernando Guimarães e Rodrigo Carvalho jus�ficaram a
ausência na presente reunião. Item I – Aprovação da ata de setembro. Aprovada por unanimidade. Item
II – Aprovação do instrumento de avaliação das disciplinas do PPGRDF. Prof. Rodrigo apresentou a ficha
de avaliação das disciplinas, destacando os principais aspectos que constam nesse documento. Prof.
Victor sugeriu acrescentar ao item 8 a descrição “clareza no conteúdo programado”. No item 10 foi
sugerido pela Profa. Tâmara como “domínio e ar�culação dos conteúdos”. Prof. Tarcísio sugeriu que, no
momento da aplicação desse instrumento de avaliação, cada item seja explicado aos alunos. Em votação,
o instrumento foi aprovado por unanimidade. Item III – Seminário de autoavaliação e planejamento
estratégico. Prof. Rodrigo explanou sobre esse tópico, destacando que a intenção seria que houvesse a
par�cipação dos docentes e discentes do PPGRDF assim como de docentes de outras ins�tuições como
membros avaliadores externos das linhas de pesquisa. Para a linha 1 teríamos o Prof. Leonardo Costa
(UNICID) e a Profa. Patrícia Driusso (UFSCar) e para a linha 2 teríamos a Profa. Vanessa Probst (UEL) e a
Profa. Cláudia Forjaz (USP).  Prof. Rodrigo destacou ainda que o intuito é que os alunos possam ter cerca
de 10 minutos para apresentarem seus respec�vos projetos de pesquisa e os avaliadores externos dariam
sugestões para possíveis ajustes nos projetos dos discentes. Haveria também um momento para que os
docentes também pudessem apresentar seus respec�vos projetos guarda-chuva a serem desenvolvidos
no PPGRDF. Profa. Tâmara chamou atenção para a simultaneidade da apresentação dos projetos dos
docentes e discentes. Essa informação foi re�ficada pelo Prof. Rodrigo no documento apresentado aos
membros do Colegiado. Prof. Tarcísio sugeriu que houvesse duas salas simultâneas para apresentação
dos projetos dos discentes da linha 1 e 2, considerando o grande número de projetos a serem
apresentados e avaliados. Prof. Rodrigo sumarizou que na manhã do primeiro dia seriam as
apresentações das palestras dos dois convidados externos (Prof. Leonardo Costa e Patrícia Driusso) e, à
tarde, teríamos as apresentações dos projetos dos discentes, sendo duas salas simultâneas; uma para
linha 1 e outra para linha 2. Na manhã do segundo dia teríamos um momento apenas com os docentes
do PPGRDF, no qual seriam realizadas as apresentações e discussão dos projetos de pesquisa, assim como
discussões sobre as disciplinas e outros assuntos que se fizerem necessários. No terceiro dia, passaríamos
para o planejamento estratégico com a par�cipação dos docentes e discentes do programa, cujo o
obje�vo central é conhecer a ficha com as métricas da Área 21. Dessa forma iríamos definir quais são as
potencialidades, fragilidades, ameaças e oportunidades do PPGRDF para assim definirmos as metas e
estratégias para o quadriênio 2021-2024.  Após discussão, as datas sugeridas foram: 30/11, 01 a 03/12 ou
07 a 10/12, as quais serão definidas após conformação da disponibilidade dos membros externos. Prof.
Rodrigo destacou que seria interessante deixar o I Seminário de Autoavaliação do PPGRDF aberto à
comunidade externa para que as pessoas possam conhecer o PPGRDF. Item III – Informes. Prof. Rodrigo
ressaltou que estamos com o processo sele�vo em andamento para os cursos de Mestrado e Doutorado,
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totalizando, até o momento, 20 inscrições em andamento. Prof. Rodrigo pediu que a divulgação possa
con�nuar sendo feita pelos discentes e docentes do programa. Prof. Rodrigo falou sobre a reunião que
ele teve com a coordenação do PPG da UFSCar (Profa. Patrícia Driusso) e que os editais “casadinhos” não
acontecem há muito tempo. Uma sugestão da Profa. Patrícia foi a tenta�va de aproximação por meio dos
novos moldes de editais da CAPES. Prof. Rodrigo destacou a par�cipação da coordenação do PPGRDF no
Fórum da área 21, no qual foram levantadas importantes discussões sobre o cenário atual dos programas
de pós-graduação na referida área da CAPES e que os links para as palestras do Fórum estão disponíveis
na própria página do Fórum da área 21 para quem �ver interesse em assis�r. Sobre o repasse de fomento
financeiro do Governo estadual, o Prof. Rodrigo informou que o castrado da empresa de tradução de
ar�gos já está sendo feito pelo setor financeiro da UPE Campus Petrolina. Prof. Rodrigo salientou que
esse serviço de tradução se aplica apenas aos ar�gos cien�ficos desenvolvidos no PPGRDF e que tenha a
par�cipação de docentes e discentes do programa. Prof. Rodrigo solicitou que todos os docentes do
PPGRDF possam atualizar seus respec�vos currículos na plataforma La�es. Na sequência, em resposta ao
ques�onamento da representante discente do curso de Mestrado, Yslaíny Araújo, o Prof. Rodrigo disse
que não há previsão sobre o formato (presencial, híbrido ou remoto) das aulas do programa para o
próximo semestre. Prof. Victor perguntou se teria alguma possibilidade de retornarmos de forma
presencial e o Prof. Rodrigo respondeu que isso não depende de um parecer do PPGRDF e sim da própria
Reitoria da UPE. Prof. Rodrigo destacou que, ao atualizarem os currículos La�es, seja computado o
quan�ta�vo de orientandos de graduação (IC com ou sem bolsa e TCC). Além disso, Prof. Rodrigo
solicitou que seja informado à coordenação do PPGRDF o quan�ta�vo de docentes que �veram
aprovação ou, pelo menos encaminharam projetos solicitando fomento nos úl�mos editas, para que esse
ponto possa ser abordado no planejamento estratégico do programa. Aos ques�onamentos dos
professores Victor e Jorge, o Prof. Rodrigo respondeu que são computados apenas os recursos aprovados
em nome do proponente principal do projeto subme�do. O Prof. Rodrigo respondeu ao Prof. Paulo
Magalhães que bolsas de mestrado, doutorado e iniciação cien�fica não são considerados captação de
recursos. E, nada mais havendo a acrescentar, o Coordenador agradeceu aos docentes e encerrou a
reunião e, para constar, eu, Francis Trombini de Souza (Vice-Coordenador do PPGRDF), lavro e assino a
presente ata. Petrolina, 06 de outubro de 2020.

Presentes:

Ana Carolina Rodar� Pitangui de Araújo _____________________________________________
Eduardo Seiji Numata Filho _______________________________________________________
Fernando José de Sá Pereira Guimarães (ausência jus�ficada)
Francis Trombini de Souza ________________________________________________________
Francisco Locks Neto ____________________________________________________________
Manoel da Cunha Costa __________________________________________________________
Paulo Adriano Schwingel (ausência jus�ficada)
Paulo André Freire Magalhães _____________________________________________________
Rodrigo Cappato de Araújo _______________________________________________________
Rodrigo Gustavo de Carvalho (ausência jus�ficada)
Tâmara Coimbra Diniz ___________________________________________________________
Tarcísio Fulgêncio Alves da Silva __________________________________________________
Victor Ribeiro Neves ____________________________________________________________
Yslaíny Araújo Silva _________________________________________________________

Documento assinado eletronicamente por Francis Trombini de Souza, em 25/05/2021, às 23:57,
conforme horário oficial de Recife, com fundamento no art. 10º, do Decreto nº 45.157, de 23 de
outubro de 2017.
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